

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 34 (2007)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** En pocas palabras

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### Suizo del Año

Köbi Kuhn fue nombrado Suizo del Año 2006 en los «Swiss Awards», como sucesor de Peter Sauber. El entrenador del equipo nacional de fútbol anunció con gran aplomo que cambiaría el trofeo por el de campeón de Europa 2008.

### Proceso de Swissair

5 años tras la paralización de la flota de Swissair, tuvo lugar en Bülach (cantón de Zúrich) el mayor proceso económico de la historia de Suiza. En el banquillo de los acusados tuvieron que sentarse 19 ex directivos del SAirGroup, tras la quiebra de la compañía aérea, acusados de gestión desleal, falsificación de documentos, mala gestión económica y fraude de acreedores. Las actas procesales constan de 4150 archivadores, y en el juicio se trata una malversación de fondos de varios miles de millones de francos. Entre los acusados estaban también los tres últimos directores generales: Mario Corti, Eric Honegger y Philippe Brugisser. La fiscalía reclama duras penas para todos, incluso prisión para Corti. Se espera el fallo del Tribunal para los próximos meses.

### FEM sin incidentes

El lema del Foro Económico Mundial (FEM) de Davos 2007 fue «Participar en los cambios de estructura del poder global», y el encuentro acabó con un lúgido llamamiento a la esperanza y la paz. Los dos grandes debates sobre la Ronda de Doha (liberalización del comercio en beneficio de los países pobres) y el clima no restaron protagonismo al crecimiento económico, objetivo principal de los grandes industriales. Los opositores al FEM parecen perder fuerza: en 2005 los gastos de seguridad fueron astronómicos (CHF 13,5 millones), mientras que en



Primer centenario de los Pfadi en Suiza



Daniel Albrecht, campeón mundial de esquí, con un grupo de aficionados

2007 no se ha llegado a los 8 millones presupuestados.

### 100 años de Pfadi

Los boy scouts suizos (Pfadi) han celebrado su I centenario. Con 45 000 miembros y medio millón de antiguos socios, son la mayor organización juvenil de Suiza. Y si bien sus numerosas celebraciones festivas dan prueba de una dinámica intacta, este movimiento ha perdido en un decenio la cuarta parte de sus socios, una lástima, considerando que los valores que transmite son sumamente positivos para la juventud suiza, cada vez más violenta.

### Tour de Suisse presidencial

La presidenta de la Confederación, Micheline Calmy-Rey, tiene programado hacer una gira de encuentros por toda Suiza en 2007. No serán discursos oficiales, sino diálogos directos con los ciudadanos de unas dos horas de duración, como el de enero en Monthey (cantón del Valais) y el de febrero en Wil (cantón de San Gall).

### Litigio sobre política fiscal

La Comisión Europea considera que las prácticas fiscales de algunos cantones suizos son «incompatibles» con el Tratado de Libre Comercio de 1972. Concretamente se refiere a las ventajas fiscales para empresas extranjeras, sobre todo de los cantones de Zug y Schwyz. Amenazada con represalias, Suiza se verá obligada a negociar. La prensa suiza critica la «presión» de Bruselas y considera que los argumentos aduci-

dos son «jurídicamente muy dudosos».

### Esquiadores con éxito

Los Campeonatos Mundiales de Esquí en la localidad sueca de Are fueron un éxito para los suizos. Tras la debacle en Bormio (Italia) hace dos años, nuestros atletas han conseguido este año 6 medallas, una de oro, que Daniel Albrecht ganó en la especialidad de Supercombinación.

### Récord de facturación

El Grupo Swatch ha alcanzado un récord de facturación de más de 5000 millones de francos. Los beneficios aumentaron un 12,3%, aunque el mayor repunte correspondió al sector de los relojes de lujo. La estrella del Grupo fue Omega, el reloj de pulsera de James Bond.

### Éxito de las mujeres en la política local

A finales de 2006, casi el 30% de los escaños de los parlamentos municipales correspondían a mujeres. Del 6% en 1980, el porcentaje de mujeres en el Ejecutivo de las grandes ciudades aumentó de forma continua, para estabilizarse en 1994, cuando constituían aproximadamente un tercio. El récord corresponde al municipio de Berna, con un 42,5%. En el Consejo Nacional, la cuota femenina es del 26%.

### Descenso de oro

En el Campeonato del Mundo de Bob celebrado en St. Moritz, los suizos, capitaneados por Ivo Rüegg, ganaron la medalla de oro en la especialidad de bob a

cuatro, y la de plata en bob a dos. En patinaje sobre hielo, la cancelación de Stéphane Lambiel no impidió a Suiza ganar una medalla en los Campeonatos de Europa en Varsovia: Sarah Meier, de Zúrich, ganó la de plata.

### Cailler vuelve a lucir sus viejas galas

Nestlé vuelve a introducir el tradicional envoltorio de papel y cartón de la marca de chocolate Cailler. El balance del efecto del nuevo diseño de la marca, realizado por Jean Nouvel, fue devastador: un descenso de las ventas del 24% en 2006.

### Campeonato Mundial de Snowboard

Gran éxito de los suizos en el Campeonato Mundial de Snowboard de Arosa (cantón de los Grisones), en el que se alzaron con 7 medallas, entre ellas dos de oro, una para Manuela Pesko en Half Pipe y otra para Simon Schoch en slalom paralelo.

### Boom de construcción

En 2006 se solicitaron más de 32 000 permisos de obra, todo un récord y un aumento del 3,4% frente al año 2005. Por tercera vez consecutiva se superó así la cifra de los 30 000.

### II centenario del motor de combustión

Hace doscientos años (el 30 de enero de 1807), el ciudadano del Valais François Isaac de Rivaz patentó en París el primer motor de combustión. ALAIN WEY